



Nécrologie 2004

Actualité

[Yonne](#)

[Chroniques](#)

[Vidéos](#)

[AJA](#)

[Sports](#)

Annonces

[Emploi](#)

[Loisirs](#)

Culture

[Le Mag](#)

[Sorties](#)

[Cinéma](#)

[Musique](#)

[Portraits](#)

Dépêches

[France](#)

[Monde](#)

[Politique](#)

[Economie](#)

[Sports](#)

[Les gens](#)

[Insolite](#)

[Sciences](#)

[Médecine](#)

[Technologies](#)

[Zoom](#)

Nécrologie : Marie-Louise Vallenot la Juste d'Avrolles

Fin 1997, l'ancienne épicière d'Avrolles avait reçu la médaille des Justes. Dans le même temps, le patronyme de Vallenot avait été gravé sur le mur des justes des nations, au mémorial Yad Vashem, de Jérusalem. Bien que peu friande d'honneurs, Marie-Louise Vallenot avait apprécié cette marque d'estime : en 1942, elle avait accueilli Colette, une enfant juive de 4 ans, et l'avait élevé pendant deux ans.

« Je ne savais pas qu'elle était juive. Avec sa mère, elles avaient un accent, mais je pensais qu'elles étaient ukrainiennes, avait témoigné, en 1997, Marie-Louise Vallenot. C'est un jour où je suis allée à pied à Saint-Florentin avec la petite que j'ai su qu'elle était juive. Il y avait un soldat allemand à l'entrée de la ville, dans une guérite, et Colette m'a dit que les policiers n'aimaient pas les mamans juives. Quand sa mère est revenue me voir, elle m'a avoué qu'elle n'avait pas voulu m'en parler parce qu'elle avait peur que je ne la prenne pas. Juive ou pas... je l'aurais peut-être prise quand même. Elle était si mignonne. Et puis, je ne savais pas qu'on aurait l'occupation. Dans la maison, on a été réquisitionnés pour héberger trois Allemands. Ils faisaient sauter la petite sur leurs genoux. A l'époque, je ne pensais pas aux risques qu'on prenait. Mon mari était soldat, il y avait mes beaux-parents qui habitaient à côté. C'était comme ça. »

Pour remercier sa bienfaitrice et sa seconde famille, Colette Klemburg avait entrepris, 55 ans plus tard, une démarche auprès du comité Yad Vashem, l'institut du souvenir pour la Shoah. Devenue principale de collège en région parisienne, Colette avait conservé des liens étroits avec Marie-Louise. La vieille dame s'est éteinte la semaine dernière, à l'âge de 97 ans. Ses obsèques ont été célébrées hier après-midi, en l'église d'Avrolles.

04.02.04 à 04h01